

LA FLAMME OLYMPIQUE À PAPEETE

Accueil de M. Michel Buillard Maire de Papeete

To'ata - Jeudi 13 juin 2024

Monsieur le Haut-commissaire,
Monsieur le Président de la Polynésie française,
Madame la Directrice du site de Tahiti de Paris-2024,
Mesdames et Messieurs,
Chers amis,

la orana e manava,

Bienvenue à toutes et à tous.

Au cours de son histoire, Papeete a eu l'honneur de recevoir la visite des plus éminentes personnalités. Des chefs d'État, d'illustres officiers, des artistes célèbres, des astronautes même et de grands champions sportifs... Mais, **nous n'aurions jamais imaginé avoir un jour le privilège de voir notre belle ville de Papeete accueillir la flamme olympique.** C'est donc avec une grande fierté et une profonde émotion que je me tiens devant vous aujourd'hui pour **célébrer cet événement historique.**

Cette flamme, qui a traversé les océans, arrive aujourd'hui jusqu'à nous, portant avec elle l'esprit des Jeux Olympiques. **Elle symbolise l'unité et la fraternité entre les peuples,** rappelant que, au-delà de nos différences, nous partageons tous une humanité et des rêves communs.

Nous avons suivi avec admiration le parcours de cette flamme qui évoque le courage, la persévérance et la passion des athlètes du monde entier. Ils s'entraînent sans relâche, surmontent les obstacles et se consacrent entièrement à leur discipline, afin de représenter leur pays avec générosité et dignité. Leur exemple est une source d'inspiration pour nous, et surtout pour nos jeunes. Et, comme vous tous, je souhaite, bien évidemment, le plus grand succès et les plus belles médailles à nos deux représentants lors de l'épreuve de surf qui aura bientôt lieu à Teahupo'o.

Aujourd'hui, **Papeete a l'honneur de s'inscrire dans la grande histoire olympique et cette journée restera gravée dans nos mémoires.**

*

Le sport tient une place essentielle dans notre société et pour la santé de chacun. À Papeete, **nous avons fait de la promotion du sport une priorité**. Nous croyons fermement que le sport est un vecteur de bien-être, de cohésion sociale et de développement personnel. Nos efforts pour améliorer les infrastructures sportives, organiser des compétitions, proposer des activités et des formations, et soutenir les associations, témoignent de notre engagement en faveur d'une vie active et saine pour tous nos concitoyens.

*

Je remercie celles et ceux qui ont contribué à rendre cette célébration possible : Paris-2024, d'abord, et son président, Tony Estanguet, ainsi que toute l'équipe du site de Tahiti, les services de l'État et ceux du Pays, nos agents de la commune de Papeete, les responsables de notre sécurité, les bénévoles, les associations sportives, nos écoles, les relayeurs, qui ont valeureusement porté cette flamme sacrée, et, bien sûr, merci aux habitants de Papeete, pour votre enthousiasme et votre soutien.

*

Accueillir la flamme olympique, c'est aussi l'occasion de **rappeler l'importance des valeurs olympiques** : l'excellence, le respect et l'amitié. Ce sont des valeurs que nous devons continuer à promouvoir dans notre vie quotidienne, dans nos quartiers et dans nos foyers. Elles nous guident vers un monde plus juste et plus pacifique.

Ensemble, célébrons cet événement exceptionnel avec le faste et le prestige qu'il mérite. **Que la flamme olympique illumine nos cœurs et inspire nos jeunes générations** à poursuivre leurs rêves, à croire en leurs capacités et à œuvrer pour un avenir meilleur.

Vive les Jeux Olympiques !

Vive Papeete !

Et vive la Polynésie française !

Maururu roa, merci à tous.